## REPUBLIQUE DE CORÉE

## Introduction

La République de Corée occupe un territoire de 98 913 km2, situé entre les 38e et 34e degrés de latitude Nord. Avec sa population de 40,09 millions d'habitants (1980), qui croît au rythme annuel de 1,6%, elle est l'une des régions les plus densément peuplées au monde. C'est également l'une des plus pauvres en ressources naturelles. Les principales activités économiques sont concentrées dans les secteurs de l'agriculture, des mines et de la transformation, ainsi que du commerce et des services.

Après la reddition des troupes japonaises et l'échec subséquent des négociations en vue de l'unification, la péninsule coréenne fut partagée au niveau du 38e parallèle. Deux gouvernements de forme radicalement différente et opposée s'implantèrent de part et d'autre de la frontière. La République de Corée vit le jour en 1948 à la suite d'élections libres tenues sous la supervision d'une commission des Nations Unies, dont faisait partie le Canada. En juin 1950, la Corée du Nord (La République populaire démocratique de Corée) entama des hostilités qui aboutirent, en 1953, à la création d'une zone démilitarisée s'étendant le long d'une frontière modifiée.

## Situation politique intérieure

L'assassinat du président Park en octobre 1979 a mis fin à une longue période de stabilité et créé un grand vide au niveau de la direction du pays. Les premières tentatives d'ouverture du système politique par les successeurs civils de Park ont été progressivement mises en veilleuse au fur et à mesure que les militaires, sous la direction du général Chun Doo Hwan, raffermissaient leur autorité face à une agitation interne de plus en plus grande. Les manifestations étudiantes et le soulèvement civil survenus à Gwangju en mai 1980 ont entraîné l'imposition de la loi martiale, de nombreuses arrestations et, finalement, l'installation, le 2 septembre, du général Chon à titre de président intérimaire.

Depuis qu'il assume la présidence, Chun s'est surtout attaché à préserver la sécurité et la stabilité politique, et à restaurer la croissance économique.

En octobre 1980, l'adoption d'une nouvelle constitution par voie de referendum a permis un retour à une activité politique plus normale. Entre autres mesures, cette constitution limite la présidence à un mandat unique de sept ans et prévoit plusieurs freins et contrepoids aux abus de pouvoir. La loi martiale a été levée en janvier 1981 et de nouveaux partis politiques formés. Le 11 février, le Parti de la justice démocratique du président Chun a remporté une majorité écrasante des sièges du collège électoral, assurant ainsi à Chon un mandat présidentiel complet lors des élections du 25 février. Le 25 mars suivant, le Parti de la justice démocratique obtenait la